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数字化赋能加梯再提速
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“采购员”们的烦心事

⑥

区힡탐쟸
路쟬슷 060 弄
道쏺뢣�뗄뗀
职ퟔ돆쫇횰
“员릺풱”，以了
菜菜캪쳡ퟅ킡닋
恼슥梯뛸恼有。
今建，烦퇹뗄恼
有而퓙폐。者헟
局죕듓쫐랿맜뻖
悉쾤，提돇틑쳡
了튻룶퓂췪돉쇋
建任볈폐뛠닣붨
梯加ힰ뗧梯（以
为 볲 돆 캪“ 加
梯”）任뛈쒿뇪죎
务，们뗀职쏇
而퓙캪짏为슥뛸
恼有。

年逾七旬的缪道利家住四楼，多年来，老

伴负责打扫卫生、烹饪，他则负责跑菜场、超

市，成为家庭的专职“采购员”。

随着年龄的增长，缪道利的腿脚越来越

不利索了。他回忆道，一层楼有18级台阶，

每次爬到两层半，自己腿脚就不听使唤了，只

能扶着窗台休息一会儿。“那时就好懊悔，当

年买房考虑不周，年老了吃苦头了！”因为儿

子儿媳工作忙，他每天还需要接送孙女上下

学。“从小区开车去学校只要几分钟，下楼、上

楼一个来回，回家需要休息很久。”

和缪道利一样，楼里有不少老年住户，大

家都盼着加装电梯。金铭福邸小区建于

2002年，属于纯商品房小区，有25幢多层住

宅68个门栋。闵行区江川路街道鹤北新村

第四居民区党总支书记杨静莲介绍：“小区里

退休老人占比高，加装电梯意愿比较强烈。”

小区业委会主任汤国荣回忆道，2017年

8月，他们得知上海市出台了居民多层住宅

加装电梯相关文件，又听说了普陀区有小区

已经加装成功。于是，居委会组织了业委会、

物业和居民代表前去考察，从此开启了小区

的“电梯加装之旅”。

在江川路街道加装电梯一站式服务中心

等多方指导下，21号楼的居民齐心协力圆了

加梯梦。这部电梯不仅是小区内第一个“样

板梯”，也是闵行区第一台旧住房加装电梯。

“唯一的遗憾，就是房屋是‘双跑楼梯’，只能

半层入户，居民进出门还需要爬半层楼、9级

台阶。”

“21号样板梯加好后，不少门栋纷纷启

动加梯意愿征询。一些老人提议：电梯能不

能平层入户，让坐轮椅的老人也能自由上下

楼。”该小区加梯代建单位上海求应电梯工程

有限公司总经理金卫荣回忆说，为了满足居

民“一步到位”的愿望，他们就要设法解决可

能出现的台阶高度和数量无法达到消防验收

标准等问题，加梯难度相当大。

金卫荣所说的技术难题就是大量老房存

在的“双跑楼梯”瓶颈。所谓“双跑楼梯”，即

每两层楼之间有两条“之字形”转折的楼梯，

两条楼梯中间有一个休息平台。由于“双跑

楼梯”中间的这个休息平台无法拆除，大部分

老房要想加梯就只能把电梯建在平台上，形

成“半层入户”。记者采访发现，在申城老房

中，“双跑楼梯”占比过半，加梯不能平层入

户，也成为影响加梯提速的原因之一。

金卫荣为此邀请专家、设计单位进行

现场勘察，发现68号楼有北阳台，可以考

虑打通北阳台，改建入户口，做一条走廊连

接电梯，让居民步出电梯后可以从原来的

北阳台位置直接入户。历经半年多的摸

索、施工，68号楼加梯终于实现了“平层入

户”，这也是上海市第一批实现“半层入户”

改“平层入户”的试点案例，这一探索成功

的例子也为其他同类型住宅提供了一个示

范样本。

“‘半改平’加梯受房屋的结构限制大，因

楼施策，需要具备一定加梯条件，比如说，房

屋有北阳台等。”金卫荣介绍，随着68号楼加

梯试点成功，激活了更多渴望加梯的居民意

愿。目前，该小区内27号、36号、37号、42号

楼的加梯均由原来的“半层入户”升级为“平

层入户”，并进入施工环节。

今年以来，上海市房管局重点聚焦数

字化赋能、管线配套优化、规模化推进等方

面，努力使本市电梯加装跑出更快加速度。

申城加梯跑出加速度，主要经验有：

一是拓宽居民表达加梯意愿渠道。通过

建设加梯微程序“梯小二”，引导有需求

的居民通过扫描二维码来表达加梯意

愿，推动政府精准开展相关工作，帮助有

意愿的居民达成共识。二是加快推动加

装电梯“一件事”办理。依托“一网通办”

平台，统一数据标准，创新构建加梯事项

系统对接、数据共享路径，实现网上办理

提质增效。三是建立管线迁移协调机

制。会同市经信委、通管局等单位建立

“一路发起、多路协同”的工作机制，实现

信息共享、时间共定、方案共谋，为进场

施工做好充分准备，进一步为加梯提

速。四是加大规模化推进力度。以规模

化推进为着力点，加强老旧小区改造和

加装电梯的统筹实施，推动整个小区全

楼栋批量化加装，通过同步征询、同步设

计、同步评审促进加装电梯提质增效。
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今年1至11月，全
市加装电梯共完工

2079台，提前并超额

完成了2000台以上的

年度目标任务。2020

年至今，本市加装电

梯数量已达3952台。

上海市加梯工作
通过政策制度创新、
精细精准管理、数字
技术支持、共建共治
共享等方式，全力消
除制约加梯工作不断
提速的难题瓶颈，不
仅很多街镇、居委实
现了点上破零破冰，
面上也形成了更多规
模实施、系统集成的
加装小区，形成“一个
带动一片”的示范效
应。值得一提的是，
目前，全市范围内已

有23个小区实施了

规模化加装电梯。
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首批“半改平”加梯诞生

▲ 金铭福邸 68
号是上海市第一
批“双跑楼梯”安
装平层入户电梯
的老居民楼
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